44 Páginas - 3 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, sábado 10 de junio de 2017

AÑO CXIV

Nº 40.64

Bs 4.00



LOS COCALEROS BLOQUEARON LAS VÍAS DE ACCESO A LAS LOCALIDADES DE LOS YUNGAS, DETONARON DINAMITAS CERCA DE LA CANCHA DONDE ESTABA EL MINISTRO CESAR COCARICO, QUIEN TUVO DEJAR EL LUGAR EN UN HELICÓPTERO DE LA FUERZA AÉREA BOLIVIANA.

Cocarico fue evacuado de emergencia en helicóptero

• La autoridad participó del proceso de socialización del proyecto de reglamento de la Ley de Coca en Arapata, en medio de bloqueos y enfrentamientos entre cocaleros, según reportes de emisoras radiales de los Yungas. Dirigentes del sector aseguran que el Gobierno busca dividir a las organizaciones de esa región paceña.

n medio de un ambiente de tensión, el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, fue evacuado de emergencia ayer de la localidad de Arapata, Nor Yungas, en un helicóptero a la ciudad de Paz, debido a acciones de enfrentamiento entre cocaleros en esa región.

"El ministro Cocarico fue evacuado en un helicóptero de la Fuerza Aérea desde la localidad de Arapata, donde se encontraba en medio del bloqueo", indicó el comandante departamental de la Policía de La Paz, Agustín Moreno.

El jefe policial dijo que la fuerza que comandó, logró habilitar la vía a Coroico ayer por la tarde, después de mantener por varias horas enfrentamiento con un sector cocaleros que cortaron la vía desde las primeras horas de ayer.

En horas de la mañana, el ministro Cocarico, en contacto con los medios, dijo que estaba en la población de Arapata y que continuaría con el proceso de socialización de la Ley General de la Coca, pues el bloqueo no tenía el respaldo de las bases cocaleras de Los Yungas.

Por otro lado, los dirigentes del sector aseguraron que lo que el Gobierno busca es dividir a las organizaciones de los Yungas en La Paz. Asimismo, están en desacuerdo con la legalización de los cultivos de coca en el Chapare de Cochabamba.

Inf. Pág. 10, 3er. Cuerpo

Justicia electoral evitó destitución de Temer

• Michel Temer sigue siendo presidente de Brasil, luego de una ajustada votación del Tribunal Electoral.

El presidente brasileño, Michel Temer, salvó ayer el primer obstáculo en su carrera por mantener el poder al ser absuelto, junto con la destituida Dilma Rousseff, en un juicio sobre presunta corrupción en la campaña electoral de 2014.

El Tribunal Superior Electoral y la supuesta financiación ilegal de la campaña que Rousseff y Temer compartieron en 2014 era sólo uno de los frentes judiciales abiertos contra el gobernante, también investigado por presunta corrupción en la Corte Suprema.

Finalmente el Tribunal llegó

ayer a una decisión y exculpó a Rousseff y a Temer, pese a que el instructor del caso, Herman Benjamín, afirmó que había "robustas pruebas" de ilegalidades financieras que "influyeron" en el resultado de las elecciones.

La decisión fue tomada por cuatro votos a favor y tres en contra, un ajustado resultado que reflejó la división en un tribunal que por primera vez en sus 85 años de historia sentó en el banquillo a la fórmula ganadora de unas presidenciales.

Inf. Pág. 10, 3er. Cuerpo



Devoción en Gran Poder

MÁS DE 30.000 BAILARINES AGRUPADOS EN CERCA DE 70 FRA-TERNIDADES EXPRESARÁN SU FE Y DEVOCIÓN EN LA ENTRADA DEL SEÑOR JESÚS DEL GRAN PODER, ANTE LA VISITA DE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LA EDUCACIÓN, LA CIENCIA Y LA CULTURA (UNESCO). EL DESFILE FOLKLÓRICO ARRANCA A LAS 07:00 HORAS Y SE EXTENDERÁ HASTA PASADA LA MEDIANOCHE.

Inf. Pág. 1 y 2, 2do. Cuerpo

492 postulantes para elecciones judiciales

• Hoy se realiza la apertura de sobres en presencia de notarios de Fe Pública para inventariar toda la documentación presentada.

Luego de una serie de cuestionamientos, la convocatoria a las elecciones judiciales cerró ayer a las 19.30 horas, 30 minutos más a lo previsto, con 492 postulantes a cargos para el órgano judicial.

La información fue dada a conocer por el senador, Milton Barón, quien dijo que en lo que concierne a su comisión, hay 66 inscritos para el Tribunal Agroambiental y 119 para el Consejo de la Magistratura. Las otras postulaciones son 124 al Tribunal Constitucional

Plurinacional y 183 al Tribunal

Supremo de Justicia.

Manifestó que desde hoy comienza la apertura de sobres de los postulantes con la presencia de notarios de Fe Pública para inventariar toda la documentación presentada.

Luego procederá la verificación de requisitos durante los siguientes seis días para publicar la lista, lo que habilitará la etapa de impugnación ciudadana durante cinco días.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



UN ASPIRANTE SE INSCRIBE PARA CARGOS JUDICIALES.

17 detenidos en enfrentamientos en Camiri

Efectivos policiales se enfrentaron ayer con los pobladores de Camiri, que mantenían bloqueada la ruta Santa Cruz-Yacuiba desde hace cuatro días, logró despejar la vía con gases lacrimógenos ante la resistencia de los manifestantes.

Los movilizados, que piden la renuncia del alcalde Franz Valdez, respondieron a la intervención policial con piedras y palos. 17 personas fueron detenidos y al menos seis dirigentes se declararon en clandestinidad.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



Sud Lípez soporta nevadas y vientos

AL MENOS 165 FAMILIAS FUERON AFECTADAS POR NEVADAS Y VIENTOS, ADEMÁS ESTÁN EN RIESGO 51.000 LLAMAS, EN POTOSÍ. LA REGIÓN SUR DEL PAÍS, QUE FUE CASTIGADA POR EL TEMPORAL, TIENE 4.500 METROS DE ALTITUD Y SE REGISTRAN 15 GRADOS BAJO CERO.

"LA 'NEVADA DE LA MUERTE' CONGELA Y MATA", DESCRIBE EL ALCAL-DE DE SAN ANTONIO DE ESMORUCO, ÁNGEL GUTIÉRREZ. EN LA LOCALI-DAD, EL LUNES PASADO CAYÓ UNA INTENSA NIEVE Y LA TEMPERATURA

DESCENDIÓ A 15 GRADOS BAJO CERO. HAY ALERTA TEMPRANA EN TRES MUNICIPIOS POTOSINOS.

LOS 18 NIÑOS QUE IBAN A LA ESCUELA SE QUEDARON EN SUS CASAS HASTA NUEVO AVISO", DIJO ROLANDO MAMANI, POBLADOR DE RÍO CHILENAS. EN ESTE SECTOR, LA CAPA DE NIEVE TIENE UN GROSOR DE 20 CENTÍMETROS.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Puerto Rico define mañana estatus político

San Juan.- Los puertorriqueños acudirán mañana a las urnas para votar sobre la relación política con Estados Unidos, plebiscito no vinculante y con poco ambiente en la calle que el Gobierno presenta como una consulta que tendrá valor ante Washington.

El Ejecutivo de Ricardo Rosselló, que favorece la opción de plena anexión de la isla a EEUU, ha centrado sus esfuerzos durante la fase final de la campaña -con escaso atractivo para la ciudadanía- en transmitir la idea de que el resultado del domingo 11 tendrá, por fin, consecuencias para el Congreso estadounidense.

La consulta será la quinta en la que se convoque a los puertorriqueños para preguntarles sobre la relación política entre Estados Unidos y Puerto Rico, un territorio del país norteamericano sujeto a los poderes plenipotenciarios del Congreso estadounidense, que algunos ven como una colonia y otros, desde que se dotó en 1952 de Constitución, como un Estado Libre Asociado.

Las consultas de 1967, 1993, 1998 y 2012 no sirvieron para nada, como, parece, tampoco lo será esta, aunque el Gobierno lanza el mensaje de que al haber dispuesto EEUU de una partida económica para la celebración del plebiscito este puede no caer en saco roto como lo hicieron todos los celebrados anteriormente desde 1967. (Efe)

